



きたはらしょう

北原小だより

学校教育目標

知…かしこさ「よく考え行動する子」
徳…やさしさ「仲よく助け合う子」
体…たくましさ「健康でたくましい子」
絆…つながり「地域を大切にする子」

令和7年1月31日(金) 発行 第11号

和光市立北原小学校
☎ 461-3374

<http://kitahara.wako.city.ed.jp/>

～私から見える世界～

校長 樋口 普美子

寒さが身に染みる日があると思えば、暖かな日も数日続き、球根が目を出し始め、春の訪れを感じる頃となりました。

年末にお願いしましたふるさと納税に、多額の寄付をお寄せいただきました。また、体育館の暗幕は、教育総務課による改修を終え、大変きれいになりました。皆様のご厚意に深く感謝いたします。ありがとうございました。子供たちも5年生を中心に50周年のスローガンを考え、冬休みには、北原小のキャラクターをたくさん考えてくれました。どれも北原小のよさをとらえ、親しみやすく、子供たちの持つ創造性の高さに感心しました。スローガンもキャラクターもどれも素晴らしく、決定が難しそうです。

1月、2月にかけて、北原小学校では、既に実施を終えたなのはな学級と2年生以外の学年で、社会科見学を予定しています。降雪、帰校時刻が遅くなると日が暮れてしまう、感染症の流行など、この時期ならではの対応が必要です。実際に、令和7年1月23日に実施した4年生の社会科見学は、帰校時刻が遅くなってしまい、大変申し訳ありませんでした。帰路の選択の工夫、雨天や荒天時でも子供たちが活動できる行程、その場の状況に合わせた的確な判断などで、安心・安全な実施をしておりますので、ご理解の程、よろしくお願いいたします。

4年生は、ユネスコ世界無形文化遺産となっている和紙「細川紙」の紙すき体験をしました。どの子も、冷たい水の中で、ふねと呼ばれる板を動かし、平らに紙を漉いていく作業を真剣な面持ちで行いました。千年を超えて存在することのできる和紙、伝統工芸の一端を体験しました。和紙は、糊で固めるわけではなく、こうそが乾いて固まる性質を利用していると説明を聞いた時の驚きの表情は、私の心に深く刻まれました。

5年生は、国立ハンセン病資料館に行く予定で、先日、事前学習を行いました。私は校長室で、主任学芸員の方のお話を伺いました。皆さんは、ハンセン病問題をどれくらいご存じですか。私はお話を聞いて、自分を恥じています。ハンセン病は、らい菌が主に皮膚と神経に症状をおこす慢性の感染症で、現在は治療法が確立され「もっとも感染力の弱い感染症」と言われています。しかし、日本でも、長くハンセン病の患者さんは、その外見と感染に対する恐怖から、差別と偏見を受け、強制隔離され、家族も患者が家族であることを隠さなければならない歴史が続いてきました。

1996年、ハンセン病の患者さんを強制隔離する「らい予防法」が廃止され、2001年には、国家賠償請求が認められ、誤った政策がなされたことが証明されました。国立ハンセン病資料館は、歴史と正しい知識を学び、偏見・差別を解消し、患者の名誉回復のために設立されました。資料館は、療養所と接しており、療養所で命を閉じ、家族の元に帰ることのなかった遺骨は資料館の裏手の納骨堂にあります。患者の平均年齢88歳。社会復帰は難しく、身内に患者がいることを今も言えない家族が多いのだそうです。新たな入所者はいません。療養所で一人暮らす患者さんや遺骨を引き取ることもできない家族を想像し、これまで当事者の方の思いにまで考えが及んでいなかったことを自覚しました。コロナ禍の最中、電話で、「コロナの感染を知られたくない」と相談を受けました。今ではそのような相談はありません。未知の物への恐怖や無関心が差別を生む、心にその芽はないか、考えたいです。見学後の感想を楽しみにしています。

～ぼくたちは おんなじ命 仲間だよ～ 人権標語 本校4年生の作品

日	曜	2月の行事予定
1	土	
2	日	
3	月	委員会⑨ 学級タイム
4	火	体育朝会
5	水	算数タイム
6	木	朝読書
7	金	市教研実践報告会 朝読書読聞かせ高
8	土	
9	日	
10	月	学級タイム
11	火	建国記念の日
12	水	算数タイム スクールカウンセラー
13	木	避難訓練 なかよし班遊び③ 朝読書
14	金	朝読書読み聞かせ低な なかよし班遊び(予)
15	土	
16	日	
17	月	クラブ⑨ 学級タイム
18	火	なかよし班遊び(予) 委員会紹介 児童集会
19	水	社会科見学(5年) 東京方面 算数タイム
20	木	5年非行防止教室 6年薬物乱用防止教室 朝読書
21	金	社会科見学(6年) 国会議事堂他 朝読書読聞かせ中 給食試食会(5年保)
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休業日
25	火	音楽朝会
26	水	授・懇談(4,5年) 生活科見学(1年) 算数タイム 新通学班保護者会
27	木	授・懇談(1,6年・な) 朝読書
28	金	授・懇談(2,3年) 朝読書読聞かせ5年のみ
3月の主な予定		
6	木	6年生を送る会
10	月	新通学班一斉下校
19	水	給食終了日 大掃除
24	月	卒業証書授与式 お別れの会
26	水	修了式
		学年末休業日及び春季休業日3/27~4/7
29	土	さくらを見る会

転出のご予定は早めにお知らせください

令和7年3月31日までの間に転出の予定がございましたら、なるべく早めに学校(窓口:教頭や担任)へお知らせください。次年度の学級数にも関わりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

また、どなたかが転入するかもしれないなどの情報もご存じでしたら同様にお知らせください。

2月の給食費

2月の給食費の引落日は、2月10日(月)です。金額は、**4,550円**となります。

3学期 授業参観・懇談会について

先日、さくら連絡網でお知らせをさせていただきましたが、3学期の授業参観及び懇談会を下記の日程で実施いたします。ご多用の折とは存じますが、ご参観くださいますようお願いいたします。また一部年度当初と変更がございます。ご確認をお願いいたします。詳細に関しては、配信文書をご覧ください。

1 日時

(1)2月26日(水) 実施学年4,5年生

授業参観・・・5校時 13:25-14:10

懇談会・・・14:20-15:05

※懇談会終了後、15:20 から新通学班編制保護者会を体育館で行います。

(2)2月27日(木) 実施学年1,6年生、なのはな学級

授業参観・・・5校時 13:45-14:30

懇談会・・・14:40-15:25

※1年生に関しては、時間割の関係で年度当初の計画と変更となっております。

(3)2月28日(金) 実施学年2,3年生

授業参観・・・5校時 13:45-14:30

懇談会・・・14:40-15:25

参観場所に関しては、基本各教室となっておりますが、内容等を含めて各学年より学年だより等でお知らせをしますのでそちらをご覧ください。またその他、注意事項は、配信文書をご覧ください。

非行防止教室(5年)

2月20(木)13:45より5年生を対象に非行防止教室を実施します。埼玉県警の非行防止指導班「あおぞら」による防止教室です。

薬物乱用防止教室(6年)

2月20(木)14:35より6年生を対象に薬物乱用防止教室を実施します。埼玉県警の非行防止指導班「あおぞら」による防止教室です。こちらは保護者のご参観が可能です。

自転車でのご来校時のお願い

自転車でのご来校の際に……、

①ヘルメットに関するお願いです。自転車運転時、事故等で転倒し頭部を強打した場合、重大な怪我に発展する確率が高いという結果がでております。現在、努力義務ではございますが、児童に対してはヘルメットの着用をできるだけ行うよう指導をしています。保護者の皆様におかれましてもご自身の安全を守ることはもちろんのこと、お子様に対しての啓発活動としても着用のご協力をお願いできればと存じます。

②校門を入った際には、下車し、押しての移動をお願いいたします。昨年の行事の際に危うくぶつかり、事故になりそうなことが数件ございました。ご協力をよろしくおねがいいたします。

新しい業務改善支援員さんが来ます

2月3日から磯田 将太さんが本校の業務改善支援員として勤務します。よろしくお願いいたします。

短縮日課の下校時刻について

2月7日(金) 短縮4時間 13:20~